

FICHA TÉCNICA DE PLATAFORMA DE TRANSPARENCIA PRESUPUESTARIA QUINTANA ROO

ANTECEDENTES

La Plataforma de Transparencia Presupuestaria Quintana Roo es resultado de la unión de tres esfuerzos. Primero, de la necesidad propia del Gobierno del Estado de transparentar a la ciudadanía sobre el origen y destino de los recursos públicos de los que se disponen en un lenguaje claro y sencillo y que se estableció como línea de acción prioritaria en el Plan Estatal de Desarrollo. Segundo, del grupo promotor del compromiso de transparencia presupuestaria de la Glosa Ciudadana de Gobierno Abierto, quién ha trabajado desde 2019 en visibilizar la importancia de contar con un primer ejercicio de la plataforma presupuestaria para el Estado, proyecto contemplado también en los instrumentos rectores del Sistema Anticorrupción del Estado de Quintana Roo (la Política Anticorrupción y su Programa de Implementación). Por último, del grupo de ciudadanos/as que han recibido herramientas para analizar los conceptos básicos y clave sobre transparencia presupuestaria en los diferentes talleres del proyecto “prevención de riesgos de corrupción en Quintana Roo” de Ciudadanos por la Transparencia (CxT) y USAID México.

OBJETIVO

La Plataforma es una iniciativa del Gobierno del Estado de Quintana Roo planteado desde el inicio de la actual administración, a través del cual se pone a disposición del público información, herramientas y materiales útiles para aquellos sujetos interesados en la consulta y el análisis del ejercicio, destino y resultados de la aplicación de los recursos públicos estatales.

Por lo que tiene como objetivo asegurar y promover la práctica del acceso a la información que generan los Entes Públicos del Estado de Quintana Roo; por medio de la innovación tecnológica a los procesos y estructuras basados en la normatividad en la materia, permitiendo así la accesibilidad en tiempo real a dicha información.

CONTENIDO

La Plataforma fue diseñada tomando como base la Plataforma de la Federación y enriquecida con los comentarios de la sociedad civil organizada, por lo que actualmente, cuenta con secciones desarrolladas y otras que se encuentran en desarrollo.

Su estructura se puede resumir de la siguiente manera:

A Inicio

Al inicio de la plataforma se visualizará un banner donde se presentará información de interés para los ciudadanos, estos se dividen en cuatro grandes bloques: Planeación (Objetivos de Gobierno), Presupuesto Ciudadano (¿Quién gasta? ¿Para qué gasta? ¿En qué gasta?), Información Periódica (Informes trimestrales) y Rendición de Cuentas (Cuentas públicas).

Seguidamente se observará:

a. *Exposición de Motivos*

Encontrarán una breve explicación de la razón de la Plataforma, su contenido y para quién va dirigida.

b. *Antecedentes*

Encontrarán un breve resumen de los antecedentes de la Plataforma.

c. *Presupuesto Ciudadano*

En este apartado se podrá visualizar un video explicativo de cómo se elabora el Presupuesto de Egresos y el Presupuesto Ciudadano del Ejercicio Fiscal actual.

d. Presupuesto de Egresos del Estado

Podrán consultarse los tres documentos que se elaboran para la aprobación y validación del Presupuesto de Egresos del Estado del Ejercicio Fiscal Actual: Proyecto del Presupuesto de Egresos, Dictamen del Presupuesto de Egresos y Decreto del Presupuesto de Egresos.

e. Programas Transversales

Se encontrarán con el Anexo 10.10. Anexo Transversal de Igualdad Sustantiva y No Violencia contra las Mujeres y el Anexo 10.18. Anexo Transversal Anticorrupción del Estado de Quintana Roo (ATA).

f. Ciclo Presupuestario

Se encontrarán una breve explicación del ciclo presupuestario y las etapas que lo conforman.

g. Próximas Secciones

Se encontrarán con las secciones que actualmente se encuentran en desarrollo: Presupuesto Ciudadano en Lengua Maya y Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.



B Ciclo Presupuestario

En esta sección estará concentrada toda la información referente al presupuesto de los Entes Públicos del Estado, desde su planeación hasta su evaluación y rendición de cuentas.

a. *Planeación*

En este apartado se encontrará el Plan Estatal de Desarrollo (PED) y sus Programas de Desarrollo (PD). Así como los documentos que contienen la Política de Igualdad de Género, la Política de No Violencia contra las Mujeres y la Política Estatal Anticorrupción, que al igual que el PED y los PD son parte de los objetivos del gobierno actual.

Planeación

Home > Planeación

Los recursos públicos son siempre limitados y no alcanzan para atender todas las necesidades de los ciudadanos en el corto plazo.

Esta etapa tiene como propósito concretar la visión de desarrollo social, económico y político del Estado. Es aquí donde se realiza el cruce de los recursos necesarios y disponibles, con los grandes objetivos y metas que contemplan los planes de desarrollo y otros programas. Es fundamental para que la asignación de recursos y partidas presupuestarias no se desvíen de los objetivos y metas del gobierno.

 **PLAN ESTATAL DE DESARROLLO**



b. Programación

En este apartado se encontrarán las Matrices de Indicadores para Resultados de los Programas Presupuestarios. Así como las principales acciones en materia de igualdad de género.



c. Presupuestación

En este apartado se encuentra el Decreto de Presupuesto de Egresos, así como por sus clasificaciones principales: Administrativa, Funcional

y Económica. De igual manera, se encuentra el Anexo 10.10. Anexo Transversal de Igualdad Sustantiva y No Violencia contra las Mujeres y el Anexo 10.18. Anexo Transversal Anticorrupción del Estado de Quintana Roo (ATA).



The screenshot shows the website interface for 'Presupuestación'. At the top, there is a navigation menu with links: Inicio, Ciclo Presupuestario (highlighted), Marco Legal, Sistemas, and Datos Abiertos. Below the navigation is the main heading 'Presupuestación' and a breadcrumb trail 'Home > Presupuestación'. The main content area contains a paragraph: 'Una vez concluida la etapa de programación, se cuantifica monetariamente los recursos humanos, materiales y financieros, necesarios para cumplir con los programas establecidos. Comprende las tareas de:'. Below this is a bulleted list of tasks: Formulación, Discusión, Aprobación, Ejecución, Control, and Evaluación del presupuesto. To the right of the text is a large illustration featuring a calculator with '99.99' on the display, a laptop with charts, a piggy bank, a hand holding a money bag, a scale of justice, and a calendar showing '15'. At the bottom left of the illustration is a blue button labeled 'PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL ESTADO DE QUINTANA ROO'. At the bottom right of the illustration is a notification icon and the text 'No hay nuevas notificación'.

d. Ejercicio y Control

En este apartado se encuentran los informes trimestrales sobre el ejercicio del gasto que se reportan en cumplimiento a la Ley General de Contabilidad Gubernamental y a la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios.

   TRANSPARENCIA
PRESUPUESTARIA
QUINTANA ROO

Inicio [Ciclo Presupuestario](#) Marco Legal Sistemas Datos Abiertos

Ejercicio y Control

Home > Ejercicio y Control

Ya aprobado el Presupuesto de Egresos del Estado, corresponde a las dependencias y entidades de la Administración Pública Estatal ejercer los recursos que les fueron asignados. Así, del 1º de enero hasta el 31 de diciembre se ejecutan las acciones para las que se designaron recursos con base en calendarios mensuales expedidos para cada dependencia. El control presupuestal consiste en el registro de operaciones realizadas durante el ejercicio presupuestario, a fin de verificar y valorar las acciones emprendidas y apreciar el cumplimiento de los propósitos y políticas fijadas previamente, identificando desviaciones y determinar acciones correctivas.

Con esto en mente, el control se refiere a no ejercer el gasto de manera arbitraria, así como a promover un gasto eficiente. Es decir, se busca cumplir con las funciones que le corresponden al Gobierno, minimizando los gastos de operación.



e. *Seguimiento*

En este apartado se encuentra los informes trimestrales sobre el avance en el cumplimiento de las metas de los objetivos planteadas en los programas presupuestarios.

   TRANSPARENCIA
PRESUPUESTARIA
QUINTANA ROO

Inicio [Ciclo Presupuestario](#) Marco Legal Sistemas Datos Abiertos

Seguimiento

Home > Seguimiento

Consiste en generar la información necesaria sobre el avance en las metas de los indicadores de desempeño y sobre el ejercicio de los recursos asignados a los programas.

Indicadores de desempeño: La expresión cuantitativa o, en su caso, cualitativa, correspondiente a un índice, medida, cociente o fórmula, que establece un parámetro del avance en el cumplimiento de los objetivos y metas. Dicho indicador podrá ser estratégico o de gestión.

Es la evaluación permanente cuantitativa de los avances físicos y financieros de las actividades realizadas por las distintas entidades de la Administración Pública Estatal.



f. *Evaluación*

En este apartado se encuentra la definición de esta etapa, así como los tipos de evaluaciones que se realizan en el Estado.

Adicionalmente, se puede consultar el micrositio del Centro de Evaluación del Desempeño del Estado de Quintana Roo (CEDROO).



Inicio | [Ciclo Presupuestario](#) | Marco Legal | Sistemas | Datos Abiertos

Evaluación

Home > Evaluación

La fase de evaluación es un proceso técnico, administrativo y contable, mediante el cual se verifican y comparan los resultados con los objetivos y metas después de efectuar los gastos corrientes y de inversión.

Consiste en un análisis sistemático y objetivo de las políticas públicas y los programas, que tiene como finalidad determinar si la asignación de recursos fue pertinente y se lograron los resultados esperados, así como su eficiencia, eficacia, calidad, impacto y sostenibilidad.

Con la finalidad de que las evaluaciones sean verdaderamente objetivas y utilizadas en la mejora de los programas, éstas son realizadas por evaluadores externos expertos en la materia.

[Visitar micrositio del CEDQROO](#)



g. Rendición de Cuentas

En este apartado se encuentran las cuentas públicas de los 3 poderes (Ejecutivo, Legislativo y Judicial), de los Órganos Autónomos y el Sector Paraestatal.



Inicio | [Ciclo Presupuestario](#) | Marco Legal | Sistemas | Datos Abiertos

Rendición de Cuentas

Home > Rendición de Cuentas

Esta última etapa consta de tres elementos principales:

1. Dar cuenta de los resultados del ejercicio de los recursos públicos a las instancias fiscalizadoras
2. Corregir deficiencias en la ejecución y orientar los recursos a donde tengan un mayor impacto para los ciudadanos y
3. Dar cuenta de tales resultados a la ciudadanía, a través de la Cuenta Pública



C Marco Legal

En esta sección se presentará la normatividad que rige a la SEFIPLAN, la que determina su competencia y la que es aplicable a su actividad.

Por lo que se podrá encontrar a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, Leyes Generales, Leyes Federales, Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Quintana Roo, Leyes Locales, Reglamentos, Decretos, Acuerdos, Convenios y Manuales Administrativos.



Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos	FECHA DE ACTUALIZACIÓN
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos	2021-05-28 
Tratados Internacionales	FECHA DE ACTUALIZACIÓN
Leyes Generales	FECHA DE ACTUALIZACIÓN
Ley General de Archivos	2022-04-05 
Ley General de Protección Civil	2021-05-20 

D Sistemas Informáticos

En esta sección estarán los sistemas informáticos que los Entes Públicos requieren para la integración y seguimiento de sus Programas Presupuestarios, así como de su Presupuesto.

a. *Sistema de Planeación Estratégica*

Este sistema contiene el Plan Estatal de Desarrollo y los demás documentos de Planeación, en el cual se establecen las líneas de acción e indicadores de planeación que atenderá cada Ente Público.

b. *Sistema de Integración Programática y Presupuestal (SIPPRES)*

El SIPPRES es el sistema en el cual se integra la información programática y presupuestal de los Entes Públicos del Estado, así como el seguimiento de este.

c. *Sistema de Integración de Pisos Presupuestales (SIPP)*

El SIPP es el sistema en el cual se integran los pisos presupuestales de los Entes Públicos de los ejercicios fiscales históricos (años anteriores) así como la proyección del siguiente ejercicio. Este sistema se usa únicamente para la integración.

d. *Sistema de Integral de Información Gubernamental (SIGG)*

El SIGG es el sistema para el seguimiento del gasto gubernamental, en este se reflejan todos los movimientos que los Entes Públicos realizan durante el ejercicio a su Presupuesto Aprobado.



The screenshot shows the website for the 'Sistema de Planeación Estratégica'. At the top, there is a navigation bar with links for 'Inicio', 'Ciclo Presupuestario', 'Marco Legal', 'Sistemas', and 'Datos Abiertos'. Below the navigation bar, the main heading reads 'Sistema de Planeación Estratégica'. Underneath the heading, there is a breadcrumb trail: 'Home > Sistema de Planeación Estratégica'. The main content area features six orange buttons, each with a laptop icon and text: 'Sistema de Planeación Estratégica 2018', 'Sistema de Planeación Estratégica 2019', 'Sistema de Planeación Estratégica 2020', 'Sistema de Planeación Estratégica 2020 PED actualizado', 'Sistema de Planeación Estratégica 2021 PED actualizado', and 'Sistema de Planeación Estratégica 2022'. The top left corner of the page includes the Quintana Roo logo and the text 'TRANSPARENCIA PRESUPUESTARIA QUINTANA ROO'.

Sistema de Integración Programática y Presupuestal

Home > Sistema de Integración Programática y Presupuestal



SIPPRES 2023



Integración



Modificación

E Datos Abiertos

En todos los apartados de esta sección se encontrará información en datos abiertos (formato.csv) lo cual hace que todo usuario tenga acceso a ella.

a. *Datos abiertos*

En este apartado se pondrá a disposición de los usuarios información programática y presupuestal de los Entes Públicos en bases de datos, lo que permitirá que la información pueda ser procesada.

b. *Metadatos*

Los metadatos son los datos de los archivos publicados como datos abiertos.

c. *Diccionario de Términos*

Contiene las definiciones de los términos utilizados en las bases de datos.

 Datos Abiertos del Presupuesto de Egresos 2022

 Datos Abiertos de la información complementaria del Presupuesto de Egresos 2022

 Datos Abiertos del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2022

 Datos Abiertos de la información complementaria del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2022

<> Metadatos

Identificador:	PE2022
Título:	Presupuesto de Egresos
	Los datos presentados muestran el desglose del Presupuesto de Egresos aprobado para los ejercicios fiscales del Estado de Quintana Roo. Tanto en sus distintas clasificaciones como lo marca el CONAC, así